

Les Thibault - 1/1

Si il y a une lecture que tous les adolescents d'aujourd'hui devrait faire, c'est bien la fresque romanesque de Roger Martin du Gard : les Thibault. D'ailleurs, notre regretté Jean Yanne jouera dans l'adaptation télévisuelle de ce merveilleux roman à la rentrée...

Si il y a une lecture que tous les adolescents d'aujourd'hui devrait faire, c'est bien la fresque romanesque de Roger Martin du Gard : les Thibault.

Avant toute chose, sachez que l'édition du livre est assez conséquente. Publié en neuf volumes entre 1922 et 1940, elle est composé de huit parties : le Cahier gris, le Pénitencier, la Belle Saison, la Consultation, la Sorellina, la Mort du père, l'Été 1914, Épilogue.

C'est l'histoire de deux grandes familles bourgeoises ; les Thibault et les Fontanin ; qui s'étale pendant quatorze années au fil des pages (de 1904 à 1918).

Tout semble séparer les deux frères Thibault. Si Jacques est un révolté que son idéal conduit à la désobéissance (à l'égard du père), aux amitiés et aux amours passionnelles, à l'errance et au socialisme, Antoine, l'aîné, individualiste et pondéré, se donne pour tâche d'exercer du mieux qu'il peut son métier de médecin et refuse tout engagement politique.

La guerre pourtant va réunir dans la mort ces deux parcours, qui se seront croisés, décroisés, en auront croisé bien d'autres aussi (amoureux, amicaux, familiaux ou anonymes). Chacun rencontrera la mort à sa manière, en pleine conscience de l'héroïsme de son geste suicidaire.

Conçue comme une longue méditation sur la condition humaine, ses forces et ses faiblesses, l'oeuvre, posant un regard lucide sur le monde et sur ses fonctionnements, vise à faire prendre conscience à la classe bourgeoise, à travers sa peinture fidèle, à l'image à laquelle elle est soumise. Car c'est à proportion de la conscience du rôle qu'elle a à jouer dans la marche du monde ; ou que le monde lui fait jouer ; qu'une communauté saura s'adapter aux valeurs nouvelles et aux changements de la modernité.

Ce livre est très intéressant, surtout quand aux rapports humains décrit d'une incroyable écriture.

Je le pense très important, et particulièrement à notre époque, car il ouvre une large réflexion sur la manière dont les jeunes orientent leurs vies et se frayent un chemin dans le futur. Anssi, je pense que sa lecture peut aider certaines personnes qui n'ose affirmer leurs idées, base de la personnalité, à le faire. C'est une histoire très émouvante sur le plan de l'amitié et des rapports parents-enfants qui peut s'avérer très instructif.

Bref, un livre à lire à la fraîcheur d'un platane pendant les vacances d'été et dont je garantis le plaisir de la lecture !

Je lance un appel à tout ceux qui aurait lu ce livre et qui voudrait donner leur point de vue.

Dernière Minute : le roman "Les Thibault" de Roger Martin Du Gard a été adapté au cours de l'année 2002 pour la télévision. Les épisodes ont prévu d'être diffusé à la rentrée 2003. A noter que Jean Yanne qui vient malheureusement de nous quitter jouera l'un des rôles principaux ("le père", Oscar Thibault).